EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 14 DE FEBRERO DE 2019 | Año XLIII | Número 15.191 | EDICIÓN AMÉRICA



CIENCIA La NASA da por acabada la misión de 'Opportunity' en Marte P26



BERLINALE Coixet estrena su visión de la boda entre dos mujeres en 1901

27

España anticipa las elecciones por el rechazo al Presupuesto

Los secesionistas catalanes y la derecha votan en contra de las cuentas del Gobierno de Sánchez

CARLOS E. CUÉ / ANABEL DÍEZ JAVIER CASQUEIRO, Madrid La derrota sufrida ayer por el Gobierno de Pedro Sánchez en el Congreso, que rechazó su proyecto de Presupuestos, abre la puerta a la convocatoria de elecciones anticipadas en España. El presidente anunciará previsiblemente mañana su decisión, con el 28 de abril como la fecha más probable. Los intentos de última hora de convencer a ERC y el PDeCAT de que cambiaran el sentido de su voto no evitaron este desenlace. Los independentistas, que habían vinculado el debate de las cuentas a la autodeterminación de Cataluña, se sumaron al final a PP y Ciudadanos. Así, las enmiendas a la totalidad recibieron 191 votos frente a 158 favorables al proyecto. Tras el veto a las cuentas se mantienen las mejoras a pensionistas y funcionarios y la subida del sueldo mínimo, aprobadas por ley, pero no habrá nuevos impuestos y eso complicará reducir el déficit. PÁGINAS 16 A 21

Acabar con la parálisis

Página 12

El Gobierno mexicano choca con su ley de transparencia

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**La Ley de Austeridad Republicana, que obliga a los servidores
públicos a desvelar su patrimonio, está suponiendo un dolor de
cabeza en México. En una semana, se han revelado propiedades
ocultas en Texas de los titulares
de Gobernación y de Comunicaciones y Transportes. También
ha hecho que el secretario de
Educación Pública matice su currículum.

BALTAZAR PORRAS Cardenal venezolano

"Maduro llama al diálogo cuando tiene el agua al cuello"

FRANCESCO MANETTO, **Caracas** El cardenal venezolano Baltazar Porras es una de las máximas autoridades de la Iglesia católica en América Latina. Crítico con el chavismo desde sus inicios, habla con EL PAÍS horas después de conocerse la carta que el papa Francisco envió a Nicolás Maduro para reprocharle su actitud ante el diálogo. "En todos los intentos que ha habido, este régimen siempre llama al diálogo cuando sien-

te que el agua le está llegando al cuello y cuando le baja un poquito ya se le olvida", afirma. Y asegura que la Iglesia no está ni con Maduro ni con el presidente interino Juan Guaidó, sino "con la

El Papa recrimina al líder chavista su postura gente". El propio Hugo Chávez le llamó para pedirle protección tras el fallido golpe de Estado de 2002. El prelado está convencido de que "hay que forzar cualquier tipo de salida pacífica, de negociación". Sin embargo, lamenta que los anteriores intentos de 2015 y 2016, que contaron con el apoyo del Pontífice, "fueron una burla". Esta vez, cree que la situación es "irreversible": los venezolanos quieren paz.



PROTESTAS EN BUENOS AIRES. Los movimientos sociales convocaron ayer a miles de personas en el centro de la capital argentina contra la política económica del presidente Mauricio Macri. En la imagen, manifestantes en la Avenida del 9 de Julio / J. M. (AFP)

PAGINA 7



El narco será trasladado a una prisión de máxima seguridad en Estados Unidos

Una cárcel de la que no escape El Chapo

PABLO GUIMÓN, **Washington** Tras el veredicto del jurado, que deja pocas opciones más que una cadena perpetua, el Gobierno estadounidense deberá decidir cómo encarcela de por vida a Joaquín *El Chapo* Guzmán, un narco que cuenta en su historial con dos fugas de sendas prisiones de alta seguridad mexica-

nas. Todo indica —así lo cree su defensa—que El Chapo será trasladado a la prisión federal de alta seguridad ADX Florence, en Colorado, conocida como el Alcatraz de las montañas Rocosas. Se trata de un centro remoto y aislado que se levanta junto a una vieja localidad minera al sur de Denver.